

Número suelto, 15 céntos.

REDACCION  
ADMINISTRACION  
ARMAS, 1. 3.<sup>o</sup>  
TELEFONO 1705

# Imperio

AÑO 11 DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S. NUMERO 204

## Se han pasado a nuestras filas 526 milicianos vascos con su armamento Más de dos mil cadáveres rojos enterrados en Aragón

### Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 25 de Junio de 1937:

#### Ejércitos del Norte, Centro y Sur

En Vizcaya, el temporal de aguas ha imposibilitado las operaciones, limitándose nuestras tropas a las rectificaciones en vanguardia y mejoras de posiciones, reorganizándose la zona conquistada. Se han presentado 526 milicianos vascos con armamento. Las cantidades de armamento y material son incalculables, en los túneles aparecen grandes cantidades de municiones de todas clases. Se están habilitando puentes en toda la ría, mientras se construyen otros de nueva planta.

En los demás frentes, ínticos, habiéndose presentado siete oficiales, 16 sargentos y 86 milicianos.

En Aragón, en el frente de Carrascal, como consecuencia de los ataques anteriores, se llevan enterrados 2.056 cadáveres.

Salamanca 23 de junio de 1937  
De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

### Datos biográficos del General don Juan Yagüe Blanco

Nació el 9 de noviembre de 1891, en S. Leonardo (Soria).

Ingresó en la Academia el 29 de agosto de 1907.

#### EMPL EOS

13 de julio, 1910, segundo Teniente. 13 de julio, de 1912, primer Teniente. 29 de junio, 1916, Capitán por méritos de guerra. 3 de febrero, 1920, Comandante por méritos de guerra. 3 de enero, 1928, Teniente Coronel por elección, empleo que dejó sin efecto el Decreto de 26 de mayo de 1931. 30 de junio, 1932, Teniente Coronel por antigüedad. septiembre, 1936, habilitado para Coronel. 16 de diciembre, 1936, Coronel por antigüedad. Abril, 1937, habilitado General.

La mayor parte de su vida militar transcurrió en África, y, muy especialmente, en el Grupo de Regulares de Tetuán (10 años) en los empleos de Teniente, Capitán y Comandante. Después en el empleo de Teniente Coronel ha mandado el Batallón de Cazadores de África, número 17, el Grupo de Regulares de Larache, 3 años y 7 meses; el de Ceuta, 1 año y 9 meses. Marcha destinado a Vitoria, donde manda el Batallón de Montaña, número 8, quedando luego disponible y pasando a mandar en Madrid el Regimiento de Wad-Ras, número 1, durante un año y 3 meses, hasta que en enero de 1936 es destinado a mandar la segunda Legión del Tercio en África.

El 18 de julio de 1936 le es conferido el mando del Tercio-hoy "La Legión", en el cual sigue en la actualidad.

#### HECHOS DE ARMAS

En la campaña de Marruecos ha tomado parte en 150 hechos de armas en sus diferentes empleos, siempre al mando de indígenas, y mandando columna, ya en el empleo de Capitán y sucesivos. En estos períodos de operaciones, fué herido cuatro veces en las siguientes fechas:

1936. El 29 de junio operación sobre Anyera.

1919. El 25 de enero operación sobre La Torreta del Mértis.

1920. El 25 de junio operación sobre Kudia Tahar.

1921. El 24 de febrero en el Fondalillo.

Fué citado en el parte de la operación 30 veces como muy distinguido y en todos los períodos de operaciones en que tomó parte.

\*\*\*

Al producirse el levantamiento de Asturias en el año 1934, fué enviado por el Ministro de la Guerra a tomar el mando de las fuerzas expedicionarias de África, que iban a desembarcar en Gijón; haciendo el viaje en un autogiro y

(Continúa en la pág. 7)

Suscríbete a IMPERIO

### FRENTE DE MADRID

## Con la caída de Bilbao aumenta el paso de milicianos a nuestras filas

La caída de la capital vasca en poder del ejército nacional comienza a tener repercusión en estos frentes inmediatos a Madrid. La victoria está plenamente de nuestra parte, entendiéndolo así el número de los milicianos que se vienen a nuestras filas. Son muchos los que aprovechan el desconcierto producido por la derrota para realizar la deserción; han tenido esta oportunidad esperando impacientes. Otros comienzan ahora a darse cuenta. Todo significa la desmoralización en el campo enemigo, la prueba comprobada lo prueba con sobrada elocuencia un hecho ocurrido en las Navas del Marqués, enfrente de Guadalupe. Una avanzadilla enemiga compuesta por 27 hombres, de las

mostrado sorprendidos al ver que las tiendas, no sólo están abiertas, sino también provistas.

Pues tantas y tan insistentemente repetidas son las mentiras de los marxistas, que llenos de asombro contemplaban hoy al pasar por las calles de Avila los comercios de ultramarinos.

Puede decirse que no pueden dar la noción de lo que es comer, estas son cosas de que en el campo rojo no se tiene ningún recuerdo. Lo hemos repetido varias veces, lo dicen todos los evadidos del ejército rojo, todos ellos coinciden en afirmar, que en las filas rojas sólo se come un poco de arroz, y de vez en cuando, carne de mulo o de caballo.

Por eso nada tiene de particular que éstos pasados, hoy se muestren realmente asombrados de la abundancia que en nuestra ciudades existe. Han comenzado ya a participar de estas mismas abundancias. Hoy, en todo el día, no ha habido actividad bélica alguna. LOGOS.

Todo tu dinero no vale lo que una gota de sangre que, entre vítores a la Patria, derraman los que en las trincheras la defienden. No podemos tolerar tacaños de dinero donde hay tantos rumbosos de sangre.



Fotografiado Guzmán De Rego

## General Juan Yagüe:

El día jubilar en que Vizcaya se recobró para la Unidad de Destino en lo Universal que ha de ser la nueva España, hablásteis, General Yagüe, al pueblo de Toledo en forma que solamente nuestro Ausente pudiera haber superado. Porque le hablásteis con toda sinceridad, con trémolos de viril emoción en la voz y le dijisteis verdades como catedrales, os llamamos en este IMPERIO portavoces del aliento de la Patria renacida. «el General que dice la Verdad al Pueblo». Hoy, el pueblo de Toledo, que el sábado pasado os aclamaba en la Plaza con ruinas—de Zocodover, utiliza el altavoz de nuestro diario nacional-sindicalista para deciros con la ocasión de vuestra fiesta familiar y cristiana: «Gracias por vuestras palabras, General Yagüe.»

Creemos en ellas como en las de José Antonio y es-

peramos verlas convertidas en carne de realidad. Que el Dios de las Alturas proteja vuestra vida preciosa de héroe de la Patria, para que vuestra voz siga cantando verdades a los cuatro vientos, en el campo y la ciudad, a los altos y los bajos; recordando a cada español—sea cual fuere su jerarquía—su misión y su destino; despertando en los jóvenes anhelos de gloria, y en los viejos, nostalgias envidiosas; hundiendo en el pozo insipido de su pobre existencia a los cretinos, a los cobardes, a los tacaños y a los cursis.

Que Dios os proteja camarada General Juan Yagüe, para que hagáis, como soñáis, falangistas auténticos—por auténticamente revolucionarios de nuestros enemigos de hoy, Falangistas y Legionarios para las empresas del mañana de nuestra España Una, Grande y Libre. Para la guerra y la Paz, el Orden y el Progreso, la Alegría y la Ciencia, el Arte y la Aventura.

Que Dios os dilate la vida insignie para que vean vuestros ojos a todos los españoles como le anunciabais desde el balcón el sábado pasado: satisfechos de Pan, de Patria y de Justicia.

Camarada General Juan Yagüe: Brazo en alto, nuestro grito nacional-sindicalista. ¡Atría España!

Léase en la 8.ª página la crónica de Vizcaya